

Fecha: 28-04-2023 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo B Supl.:

Noticia general

Título: Incertidumbre económica cae, pero seguridad se instala entre las principales temáticas

126.654 Pág.: 2 Tiraje: Cm2: 595,6 Lectoría: 320.543 \$ 7.823.215 Favorabilidad: Positiva

El IEC de Clapes UC de abril registró un valor de 215, disminuyendo 9,6%:

Incertidumbre económica cae, pero seguridad se instala entre las principales temáticas

El indicador está bajo los niveles observados el año pasado, especialmente respecto de la primera mitad de 2022. Este mes, el escenario interno es la principal fuente de preocupación.



Las principales fuentes de incertidumbre son el escenario económico y político interno. En relación al primero, el principal tema es la persistencia de la inflación junto con el crecimiento económico.



La incertidumbre económica tuvo una importante caída du-rante abril. Según el Índice de Incertidumbre Económica (IEC) de Clapes UC, en abril se registró un valor de 215 puntos, disminuyendo 9,6% respecto del valor observado el mes pa-

sado (237).
Asimismo, este valor significó una disminución de 37,1% respecto del mismo mes del año pasado, cuando alcanzó 341 puntos. A su vez, la media mó-vil anual del IEC (307) retrocedió 1,86% respecto del mes an-

terior (317).

Las principales fuentes de incertidumbre son el escenario económico y político interno. En relación al primero, el prin-cipal tema es la persistencia de la inflación junto con el crecila inflación junto con el creci-miento económico, mientras que la política, en general, es la mayor fuente de incertidumbre económica, seguida del gobier-no y la seguridad. Según el análisis del infor-me, durante el mes de abril la incertidumbre económica lo-cal disminuyó ubicándose en

al disminuyó, ubicándose, en general, bajo los niveles obser-vados el año pasado, especial-mente respecto de la primera mitad de 2022. Este mes, como en anteriores, el escenario in-terno es la principal fuente de incertidumbre.

La palabra inflación es la más mencionada, estando presente en el 47% de los artículos, debido principalmente a la tardanza de esta en bajar, especialmente la inflación subyacente. En la te-mática política, la palabra más mencionada es política, presente en el 57% de los artículos, los

La seguridad está entre los temas más mencionados, en medio del fuerte problema de seguridad que vive Chile y el gran desafío del gobierno de poner freno a la delincuencia".

FELIPE LARRAÍN DIRECTOR DE CLAPES UC

cuales destacan temas como los desafíos del gobierno y la crisis de seguridad. El IEC es construido a partir

El IEC es construido a partir del conteo de artículos de prensa (escrita) que cumplen con contener las palabras "incierto" o "incertidumbre", en conjunto con cualquier otra palabra relacionada con economía (palabras que comiencen con "econ").

En el escenario económico

En el escenario económico, la palabra inflación es mencio-nada en el 47% de los artículos, mientras que la palabra crecimiento es mencionada en el 45%. Adicionalmente, este mes mercado se menciona en el 43% de los artículos, dando 43% de los articulos, dando cuenta que el crecimiento eco-nómico y la evolución de la in-flación siguen estando entre las principales fuentes de in-certidumbre.

En la situación política, la palabra política es de las más relevantes, con 306 mencio-nes, es decir, el 57% de los artículos, seguida por las palabras gobierno y seguridad, las cua-les están presentes en el 41% y 22% de los artículos, respecti-

amente. Así, la palabra seguridad entró al top 10 de pala-bras más mencionadas de este

En relación con el escenario En relación con el escenario económico, la inflación y el crecimiento económico son las principales temáticas. Destaca la preocupación frente al menor ajuste de lo previsto de la economía y la evolución de la inflación. De esta forma, la para labra inflación ha estado prelabra inflación ha estado pre-sente en el Top 10 durante los últimos 17 meses, mientras que la palabra crecimiento también se ha ubicado en las primeras diez posiciones durante los úl-timos 7 meses.

timos 7 meses.

Con respecto de los factores políticos, el gobierno es una fuente central de incertidumbre, apareciendo dentro de las palabras más mencionadas por 17 meses consecutivos. Este mes la meses consecutivos. Este mes la palabra seguridad entró dentro de las palabras más mencionadas, lo que responde a la crisis de seguridad que se vive en el país y el desafío del gobierno de poner freno a la delincuencia. Así, en el 40% de los artículos en que emenciona la nalabra "segurise menciona la palabra "seguri-dad" también se menciona la pa-labra "presidente". Felipe Larraín, director de

Felipe Larraín, director de Clapes UC, señala que la incertidumbre hoy más que duplica su promedio histórico previo a octubre de 2019. Así, las principales fuentes de incertidumbre siguen siendo el escenario económico y político interno.

Y agrega: "La seguridad está entre los temas más mencionado, en medio del fuerte problema de seguridad que vive Chile y el gran desafío del gobierno de poner freno a la delincuencia".

poner freno a la delincuencia"

